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Pedro Ferriz Hijar (PF), conductor: Precisamente agradezco me tome la llamada la 
secretaria Rosario Robles, muy buenas noches secretaria, ¿cómo está usted? 
  
Rosario Robles (RR), secretaria de Desarrollo Social: Gusto en saludarle, a sus órdenes. 
  
PF: Muy buenas noches, gracias por estar con nosotros. Y bueno la Cruzada Nacional 
contra el Hambre cumple hace poco, hace poco cumple un año, sin embargo ahorita es 
cuando empezamos con los temas y ¿cómo ha resultados estos tres millones de 
personas que han sido beneficiadas, y quién mejor que usted, Rosario Robles para 
explicarnos ¿cuáles son los puntos importantes de esta Cruzada? y ¿en dónde están los 
grandes beneficios? y ¿cuál es el futuro de la misma? 
  
RR: Claro que sí, en efecto el presidente Enrique Peña Nieto el lunes pasado en 
Guachochi, Chihuahua en la Sierra Tarahumara lanzó el mes de la Cruzada Nacional 
contra el Hambre, que tiene por objetivo hacer un corte de caja, hacer una rendición de 
cuentas y presentar el avance de este programa, de esta estrategia tan importante parta 
el Gobierno de la República. 
  
Y de la población objetivo que nos planteamos al inicio de siete millones de habitantes, 
que tiene pobreza extrema alimentaria, hoy ya tres millones están teniendo acceso a 
alguno de los programas de abasto alimentario que forma parte de la Cruzada. 
  
¿A partir de qué damos esta cifra de tres millones?, del acceso a los comedores 
comunitarios, que tenemos ya más de tres mil en el país, que dan desayuno y comida, a 
más de 400 mil personas, el acceso a una tarjeta Sin Hambre que permite a familias de 
escasos recursos intercambiar 14 productos básicos en las tiendas de Diconsa, la 
instalación de huertos familiares, el acceso en los municipios de la Cruzada al programa 
de Seguridad Alimentaría que también garantiza la producción para el autoconsumo y la 
seguridad alimentaria de las familias. 
  
Y una serie de programas que nos permiten afirmar que ya tenemos este alcance de tres 
millones, pero que por instrucción de Presidente, hacia 2014 tendremos que llegar, o sea, 
a finales de este año, a 5.58 millones de mexicanos. 
  
PF: Sí, hace poco al Presidente justamente estaba siendo alusión a esto, en donde usted 
también estaba presente y dio esta cifra de los 5.5 millones de mexicanos, creo que 



también es importante resaltar un programa que tiene un programa piloto, que tienen en 
Guerrero donde están apoyando algunos pequeños empresarios a poder lanzar el 
negocio, ver la Cruzada Nacional contra el Hambre, no solamente en el repartir 
despensas, o en el repartir productos básicos. 
  
Sino, como un programa integral donde para sacar del hambre a nuestro país, tenemos 
que ayudar con empleos, tenemos que ayudar con nuevos empresarios, tenemos que 
ayudar con inversión, tenemos que ayudar con capacitación y todo esto se genere un 
bienestar social que es lo que se busca. 
  
RR: Absolutamente, de hecho, en primer lugar, la Cruzada Nacional contra el Hambre va 
precisamente ahí donde está la mayor pobreza, los pobres de entre los pobres que pues 
primero tenemos que garantizar lo más elemental que es la alimentación, si la gente no 
come, no tiene la posibilidades de ser productiva. 
  
Entonces este es un piso básico muy elemental, pero, también y este es un programa que 
abarca 90 programas del Gobierno Federal, una parte muy importante, programas 
productivos, por la idea es que la gente precisamente salga adelante por su propio pie, 
que se despierte la capacidad productiva y pongo varios ejemplos. 
  
Lo que mencionaba en Guerrero, en Mártir de Cuilapan, que iniciamos ahí con todo el 
proyecto piloto de la Cruzada, pues de las piedras, porque así es de las piedras, hoy 
están produciendo sandía, melón, vendiéndolo, tienen sus invernaderos de jitomate, las 
mujeres que se iban de jornaleras a Sinaloa, Sonora, hoy están ahí en su municipio 
produciendo jitomate. 
  
Los jóvenes tienen un proyecto de emprendedores, apoyamos a los mezcaleros de la 
región a mejorar no sólo su producto, sino su presentación para que se pueda vender y 
comercializar, es decir, una estrategia productiva que le de un sustento a la gente y que 
permita que este programa tenga esta perspectiva de futuro que es lo más importante. 
  
PF: Claro, el hecho de haber puesto en la agenda nacional y se comentaba que el 
presidente Enrique Peña Nieto había puesto este programa en la Agenda Nacional, sin 
embargo ha habido otros programas asistencialistas a la gente de escasos recursos como 
bien lo mencionas, en otros sexenios anteriores. Sin embargo la diferencia de este radica 
en que busca el desarrollo social integral. 
  
RR: Sí, aparte de además del tema alimentario, estamos hablando de otros aspectos, de 
otras creencias que se están también combatiendo como el rezago educativo, el acceso a 
la seguridad social, a la salud, el tema de la vivienda, del mejoramiento de la vivienda y de 
los servicios. En muchos lugares no hay ni agua potable, ni electrificación, aunque esto es 
una proporción ya muy pequeña del país y comunidades muy dispersas, ¿no? 
  
Pero va toda esta estrategia integral, y sobre todo la idea de que no solamente estos siete 
millones que son como yo decía, los que están en una condición más vulnerable, sino los 
53 millones de pobres que tiene el país, la mejor manera de lograr que se rompa con la 
pobreza es fomentando el crecimiento económico, generando empleos, y opciones 
productivas, para que realmente podamos salir de esta situación. 
  
PF: Realmente tienes toda la razón y creo que tocaste un tema muy interesante que fue el 
de la desnutrición, cuando los niños son pequeños no hay nada más importante que nutrir 



un cerebro y es justo en esa edad en la que más necesitan no estar desnutridos, porque 
después lo que tenemos son adultos con un... en verdad, son un poco más lerdo, más 
lentos, por al misma desnutrición de cuando eran pequeños, ¿eh? 
  
RR: Absolutamente.  
 
PF: Entonces es un tema que se tiene que tocar.  
 
RR: No, y nosotros estamos atrabajando desde la mujer embarazada, porque son los mil 
días, los primeros mil días... 
  
PF: Claro, ácido fólico.  
 
RR: Los primeros mil días, porque van desde los nueve meses del embarazo hasta que 
cumplen dos años los niños y las niñas porque son ahí el cimiento, si ahí no hay una 
alimentación y una nutrición adecuada esos niños ya estarán en franca desigualdad. 
  
PF: En franca desigualdad, esa es la palabra perfecta secretaria Rosario Robles, le 
agradezco muchísimo esta comunicación. 
  
RR: Al contrario, un abrazo muy grande.  
 
 

--0-- 


